

ORIENTACIÓN

5 Número suelto
CÉNTIMOS

Semanario sin política definida
DEL PUEBLO Y PARA EL PUEBLO

Administración
y Redacción
Plaza Constitución, 22 bis

Anuncios y comunicados á precios convencionales

LAS REMORAS

Resulta realmente increíble y representa un completo desconocimiento de los deberes que impone el convivir en sociedad, lo que en esta villa viene sucediendo, oponiéndose algunos "señores", de una manera sistemática, á todo lo que en uno ú otro orden contribuya á colocarnos á diferente nivel del en que actualmente descansamos.

Cuando cabía y había derecho á pensar que las clases pudientes serían las que menos obstáculos pondrían al embellecimiento de la población, dotando las vías públicas de ciertas reformas de utilidad positiva para la población en general, ya que su posición económica no ha de sufrir quebranto por el desembolso que tales medidas puedan llevar consigo, vemos con disgusto, ya que negarlo que son los únicos que se resisten, que ponen dificultades á tales mejoras, negándose á poner su granito en la obra de embellecimiento ya dicho. Contra el sacrificio que supone á los propietarios humildes, que con un entusiasmo ejemplar al que Granollers debe estar reconocido, han cumplido las disposiciones de nuestro Ayuntamiento, anteponen ciertos "favorecidos", algunos que un día para nuestro escarnio fueron clases directoras y en cuya conciencia viven deseos de volverlo a ser, una sistemática oposición á todo lo que en uno ú otro orden contribuya al progreso de nuestra villa, los unos por antagonismo "otros por estar acostumbrados á no contribuir á las cargas públicas", y otros por un egoísmo anacrónico que desde muchísimo a su favor, ya que por las circunstancias en que viven, deberían ser los primeros en sentirse halagados de que haya quien pretenda de una manera ecuanime, elevar nuestra querida villa al estado que por ser la capital del Vallés, por la

importancia de su comercio é industria, por su posición topográfica y otras favorables circunstancias le corresponde.

No es posible que el Ayuntamiento sin un equitativo reparto sobre los directamente obligados por sus especiales circunstancias, pueda hacer frente á ciertos servicios que reclama la vida local, con vistas á las innovaciones que nos ofrecen como ejemplo, la mayoría de poblaciones de España de una importancia poco más ó menos, igual á la nuestra.

Si las "remoras" que hoy ponen toda clase de obstáculos al normal desarrollo de una recta administración, se hubiesen preocupado de ello y de su moralidad, en épocas anteriores en que todo se supeditaba á la voluntad del odioso caciquismo, no hubiéramos llegado al estado de aniquilamiento económico en que se encuentra este Ayuntamiento al cambio de dirección, y hoy podríamos disfrutar de mejoras cuya necesidad se siente cada día más.

Es tristemente deplorable que una población de la vitalidad de esta, no cuente siquiera con una Sociedad de carácter cultural exclusivamente y hayamos presenciado el triste espectáculo, de ver como se combatía y los obstáculos que se pusieron á la iniciativa de un grupo de jóvenes intelectuales, que con un altruismo digno de todo encomio, tuvieron el atrevimiento de fundar una, instituyendo enseñanza gratuita, hasta que el vacío que se les hacía, y la falta de apoyo donde debieron de encontrarlo, les obligó á renunciar á tan provechosa obra.

Es de una necesidad absoluta é indispensable, que el Ayuntamiento preste apoyo en la medida que le permita su estado económico, á todo cuanto tienda al fomento de la cultura, además de que también lo aporte á lo ya instituido, que aunque sea de una manera modesta, pueda mañana compensar á los necesitados, de las inevitables desigualdades de la sociedad humana, con lo cual realizaría al unísono dos sublimes virtudes; cultura,

en su amplia acepción, y amor al prójimo.

Debe preocuparnos, por la importancia práctica que tienen y por los beneficios que su desarrollo podría ofrecer á esta villa, el progresivo funcionamiento de nuestras instituciones benéficas, así como las en que con el recreo va aparejada la instrucción, y al Ayuntamiento le incumbe en primer término, proporcionar su apoyo moral y material en favor de las mismas, procurando dentro de sus atribuciones iniciar ó fomentar suscripciones, colectas, tómbolas, etc. etc. para auxiliarlas en su marcha económica, estableciendo así una especie de impuesto indirecto, que teniendo por base el altruismo y la abnegación, daría con toda seguridad, un resultado brillante en esta villa, donde conviven perennes las nobles afecciones del corazón humano.

Seamos patriotas, mirémonos como ya antes hemos dicho en el espejo que nos ofrecen otras poblaciones, ayudemos en la medida de nuestras fuerzas al sostenimiento de lo poco que tenemos, acordémonos que esta villa está dotada de un Asilo para los desamparados, de un Hospital para los enfermos, de una Casa de la Infancia donde se cuida á los pequeños, hijos de padres obreros, cuando estos estén en el trabajo, admiremos á la benemérita Asociación de la Cruz Roja, hermosa iniciativa, ejemplo de abnegación; á la escuela nocturna para obreros que sostiene el Centro Católico, á las sociedades corales que hermanan en el corazón del obrero el arte con la cultura y veamos si entre todos, todos absolutamente, que para las obras de amor y educación social no deben haber diferencias, nos agregamos á las corrientes modernas y en un supremo esfuerzo colocamos á nuestra villa al nivel á que tiene derecho y que en justicia le corresponde.

La magnitud de estos sublimes emblemas anidando en nuestros corazones, hará invisible la diferencia que en otro orden de cosas pueda separarnos.

Laboremos con entusiasmo y perseve-